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Tras lluvias pactan construir frigorífico y matadero 

El ministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, informó ayer que el acuerdo con la 

Federación de Ganaderos del Beni incluye la construcción de un frigorífico, de un matadero 

industrial y de una planta procesadora de leche, además de diversificar la economía regional 

tomando en cuenta lo vulnerable que es depender de una sola economía. 

En un contacto con el presidente Evo Morales, que condujo un programa en Radio Kawsachun 

Coca en la población de Lauca Ñ, Quintana explicó que un tercio del gabinete ministerial 

trabajó más de 12 horas con los representantes de los ganaderos de ese departamento 

amazónico, para apoyar el desarrollo económico de esa región, particularmente del sector 

ganadero. 

“Se ha trabajado durante casi 12 horas, hemos instalado tres comisiones de trabajo, una 

comisión que ha trabajado el tema económico y financiero, una segunda comisión ha 

trabajado el tema tierras y bosques, y un tercer tema ha trabajado los proyectos industriales”, 

puntualizó. 

El Ministro informó que en el tema de la industrialización se acordó construir un frigorífico y 

un matadero industrial “de primera línea”, un proyecto anhelado por los ganaderos del Beni. 

Además de una planta procesadora de leche, “previo a un estudio de las potencialidades 

lecheras” de las provincias Cercado, Yucuma, Moxos y Marbán. 

“El sector ganadero ha pedido también la instalación de un ingenio azucarero, nos hemos 

comprometido a hacer los estudios respectivos para ver si es realmente factible instalar un 

ingenio en la región, hemos reiterado nuestro compromiso de construir los silos en la 

comunidad de San Pablo y el límite entre Santa Cruz y el Beni para el acopio 

fundamentalmente de arroz y maíz”, dijo. 

Agregó que el acuerdo con los ganaderos establece también diversificar la economía, “porque 

sabemos cuán vulnerable es depender de una sola economía”. 

La Prensa / La Paz 

EEUU compra cada vez más quinua a Bolivia 

Estados Unidos incrementó sus compras de quinua y sus principales proveedores son Bolivia y 

Perú, aunque en menor medida lo hacen Chile y Ecuador. Un informe de la Agencia de Noticias 

del Ecuador (Andes) señala que supermercados, como Costco, Trader Joe's y Whole Foods, 

introdujeron el producto en la mesa de los estadounidenses, en concordancia con la ONU que 

lo define como un superalimento. 

El incremento de la demanda de quinua en Estados Unidos en los años precedentes, también 

provocó un incremento en el precio del producto, pues desde 2006 a 2011, el kilo se elevó de 

4,5 a ocho dólares. 



El crecimiento es sostenido, indican los entendidos, debido a que en 2007 se importaban 

alrededor de 3,31 millones de kilos del cereal andino, pero el año pasado, las compras del 

grano de oro ascendieron a 31 millones de kilos. 

El AÑO INTERNACIONAL DE LA QUINUA. El año 2013 fue declarado como el "Año Internacional 

de la Quinua" (AIQ) en reconocimiento a los pueblos andinos que han mantenido, controlado, 

protegido y preservado la quinua como un alimento para generaciones presentes y futuras, 

gracias a sus conocimientos tradicionales y prácticas de vida en armonía con la madre tierra y 

la naturaleza. 

El Año Internacional de la Quinua fue propuesto por el Gobierno de Bolivia, con el apoyo de 

Argentina, Azerbaiyán, Ecuador, Georgia, Honduras, Nicaragua, Paraguay, Perú y Uruguay, así 

como con el respaldo de la FAO y fue aprobado por la Asamblea de las Naciones Unidas en 

diciembre de 2011. 

La Conferencia de Naciones Unidas tomó nota de las excepcionales cualidades nutricionales de 

la quinua, su adaptabilidad a diferentes pisos agroecológicos y su contribución potencial en la 

lucha contra el hambre y la desnutrición, dice la FAO. 

Un informe del Viceministerio de Desarrollo Rural señala que el año pasado se logró un nuevo 

récord de cosechas en el país, que volvió a superar los niveles de la producción peruana, pues 

se recogió más de 61 mil toneladas, después de que en 2011 sólo se cultivaban un poco más 

de 38 mil toneladas. 

En diciembre de 2013 se realizó, en la ciudad de Oruro, el cierre de la campaña gubernamental 

con la visita de representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación 

y la Agricultura (FAO), además de la CAF-Banco de Desarrollo del Latinoamérica, oportunidad 

en la que se preparó el plato de quinua más grande del mundo. 

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, informó que se preparó en un plato 

de barro la "pisara de quinua graneada, con charque" (carne seca) de auquénidos y queso. 

En la preparación se emplearon seis quintales de quinua blanca, roja y negra, 150 kilos de 

carne de llama y 250 kilos de queso. Además participaron más de 40 expositores del área 

productiva agropecuaria, especializada en la temática de la quinua. 

El 22 de marzo de 2011, el presidente Evo Morales promulgó la Ley 098, que declara prioridad 

el incentivo a la producción, la industrialización y el comercio de la quinua. 

8 dólares cuesta actualmente el kilo de quinua en Estados Unidos, cuando en 2006 estaba en 

4.15 dólares. 

El incremento del precio de la quinua volvió al producto un artículo caro para los bolivianos de 

escasos recursos. Un informe señala que en Bolivia el consumo por persona llega anualmente a 

cinco kilos, que es considerado un nivel bajo, si se toma en cuenta el mayor consumo de otros 

alimentos y la tendencia a la reducción de la ingestión de quinua, debido a la prioridad 

asignada a su exportación. 
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Autorizan desmonte de hasta 10% de bosque para el ganado 

El Gobierno anunció que autorizará el desmonte de hasta un 10% en áreas de bosques, con el 

fin de que aquello sirva para refugio y alimentación del ganado, informó ayer el ministro de la 

Presidencia, Juan Ramón Quintana.  

Este elemento forma parte de las propuestas que el Ejecutivo trató el lunes con los directivos 

de la Federación de Ganaderos de Beni (Fegabeni), frente a los  problemas que están 

generando las lluvias. 

"También se ha acordado autorizar el desmonte de hasta un 10% en áreas de bosques, 

especialmente de altura, que sirvan para el salvamento, el refugio y alimentación del ganado. 

Esto de acuerdo también al informe técnico que nos proporcionó ABT (Autoridad de Bosques y 

Tierras)”, dijo Quintana. 

El ministro explicó los planteamientos del Gobierno  en un contacto que tuvo con el presidente 

Evo Morales, quien condujo un programa en radio Kawsachun Coca, en la población de Lauca 

Ñ, del Chapare.  

En ese marco, las propuestas del Gobierno referidas al tema tierra y bosque -además de 

autorizar el porcentaje de   desmonte indicado- son: hacer una pausa en la verificación de la 

función económica y social en los predios afectados por las inundaciones,  hasta que se 

restablezcan las condiciones para reanudar las operaciones. 

El acuerdo también incluye la suspensión temporal de la aplicación de procesos 

administrativos por "quemas”; de igual forma se establece que habrá un cronograma para 

efectuar "quemas controladas”, para que haya un debido control. 

Propuestas financieras  

Las propuestas referidas a temas económicos y financieros son: la creación de un fideicomiso 

destinado al "repoblamiento ganadero”; además de ofrecer un programa de créditos y una 

reprogramación en la cancelación de créditos para la promoción productiva ganadera. 

No obstante, según ABI, Quintana dio a conocer que el presidente de la Fegabeni, Mario 

Hurtado -que refrendó el acuerdo-, en el último minuto y sin que se haya discutido el tema de 

la declaratoria de desastre, introdujo ese tema en una conferencia de prensa, en la que afirmó 

que "primero habría que declarar zona de desastre al departamento de Beni”. 

Quintana sostuvo que los seis ministros que se reunieron  el lunes con los representantes de 

esa entidad fueron a trabajar "para ofrecer la construcción de una base industrial”, para 

preservar la economía ganadera,  la economía agrícola y las otras economías de esa región. 

La autoridad lamentó que  el presidente de Fegabeni haya tomado una decisión política frente 

a la necesidad de resolver los problemas que causan las  lluvias. 

Más allá de aquello, la autoridad mencionó que   el Gobierno cumplió su compromiso de 

plantear  una propuesta  a ese sector, con el objetivo de  preservar la economía ganadera de 

Beni. 


